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RESUME

La répartition et le partage du travail d'une communauté

i‘utiliséteurs d'un systéme informatigue sont obtenus en couplant
ées systémes relativement autonomes autour de réseaux. On obtient
éinsi des architectures faiblement couplées ou systéames
&istribue& Notre travail porte sur la vérification de tels sys~-
témes informatiques. Une technique consiste a comparer une entité
éperationnellq dont 1'évolution est observable, avec une entité
ée référence qui sart d'oracle sur le compprtement attendu. L'ap=~
proche proposée utilise les rédseaux de Pétri pour décrire l'enti-
ﬁé opérationnelle, et une logique temporelle arborescente pour
4écrire l'entité de référence. Un prototype de vérification as-
ﬁistée basé sur sur ces deux représentations a été développé dans
&n environnement PROLOG. Ce prototype a été utilisé pour l'anaiy-
s? de trois applications: un algorithme distribué d'exclusion
%utuelle, un protocole d'ouverture-fermeture de connexion(N) dans
l?architecture en couches ISO pour l'interconnexion de systémes
éuverts, la phase tranfert de données d'un protocole transport de

cﬂasse 2.
ABSTRACT

This thesis deals with verification technigqgues of distribu-
@ed computer systems, The purpose is to compare an operationnal
éntity with respect to specifications. The proposed approach cone
gists in checking the behavior of a Patri net with respect to
ﬁranching time temporal logic assertions. A PROLOG environment
prototype is developped to manipulate both representations. Three
applications ( a distributed algorithm for mutual exclusion; a
connection-disconnection protocol in the ISO layered architecture
fbr the interconnection of open distributed systems, data trans-
fler phase in a transport protocol ) are analysed by wusing this

prototype.
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